

Ampliar la mirada

Señor Director:

En estas semanas aparecerán los puntajes de los alumnos que rindieron la PAES.

El Gobierno y algunas universidades invitarán a los alumnos que sacaron los mejores puntajes para felicitarlos y agasajarlos. Excelente. Sin duda.

Sería interesante esta vez invitar también a quienes obtuvieron los puntajes más bajos para saber quiénes son, dónde viven y estudiaron, y cómo los podemos ayudar para que no se frustren sus sueños. De esas conversaciones surgirán, sin duda alguna, políticas públicas en materia de educación, que permitirán ir terminando con las brechas sociales que traen tantos males.

También, de un tiempo a esta parte, aparecen en los medios los salarios que ganarán los alumnos si estudian tal o cual carrera. La gran mayoría vinculadas a la salud y a las tecnológicas. Las carreras vinculadas al arte, la filosofía, la teología, las ciencias duras, no aplican para estos listados y brillan por su ausencia. ¿No será aquello una de las causas de la pobreza intelectual, ética y estética en la que nos encontramos y que tanto nos pesa?

¿Será posible pasar de una sociedad centrada en el desarrollo económico como motor del progreso, a una centrada en el desarrollo integral del hombre en su condición corporal y espiritual, y con una racionalidad científica, ética y estética a la vez?

FERNANDO CHOMALI G.

Cardenal, Arzobispo de Santiago

